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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами небольшой кратковременный снег, на до-
рогах скользко; ветер переменного направления, 
слабый; температура -10…-15.

19 января по области – переменная облачность, 
местами небольшой кратковременный снег; на 
дорогах скользко; ветер юго-восточный, слабый; 
температура ночью -15…-20, днём -7…-12.

20 января по области – переменами облачность, 
местами небольшой кратковременный снег, на 
дорогах скользко; ветер южный, умеренный; тем-
пература ночью -11…-16, днём -4…-9.
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Новая сырьевая база
Провести в нынешнем году конкурс на разработку место-

рождений никеля в Воронежской области предложил пред-
седатель правления ГМК «Норильский никель» Владимир 
Стржалковский на встрече с Председателем Правительства 
России Владимиром Путиным. Перспективными считаются 
Ёлкинское и Еланское месторождения в Новохопёрском 
районе. Как сообщают информагентства,  добычу планирует-
ся вести шахтным методом, а полученное сырьё отправлять 
на переработку в Мурманскую область. Как известно, ещё в 
1994 году между областной администрацией и «Норильским 
никелем» было подписано соглашение о совместном освоении 
воронежских месторождений.

Средства на переселение
Фонд содействия реформированию ЖКХ увеличил лимит 

финансовой поддержки для Воронежской области на 496 млн. 
рублей. Дополнительные средства регион должен потратить на 
реализацию программы по переселению граждан из аварийного 
жилья. Всего же для всех субъектов РФ на эти цели Фондом 
выделено 25 млрд. рублей, полученных за счёт имущественного 
взноса Российской Федерации. Среди областей Черноземья 
лимит Воронежской области увеличен больше всех.

Столбы очистили от рекламы
В Советском районе Воронежа прошла акция «Чистый 

столб». Сотрудники и техника муниципального учреждения 
комплексного благоустройства очистили столбы и остановоч-
ные комплексы на магистральных улицах района от несанк-
ционированной рекламы. Малогабаритную рекламу со столбов 
срезали кусачками. Как рассказали в пресс-службе мэрии, 
такая работа в районе организована на постоянной основе. Кро-
ме того, несколько раз в месяц проводятся акции по удалению 
незаконно установленной рекламы крупных размеров. Правда, 
в таких случаях используется сварочный аппарат.

Восстановят бои за Воронеж
23 января на набережной водохранилища, напротив музея-

диорама состоится одно из самых зрелищных и масштабных 
городских мероприятий января - военно-историческая рекон-
струкция боевых действий в честь 68-й годовщины освобож-
дения Воронежа от фашистских захватчиков. В ходе рекон-
струкции боевых действий, в которых примет участие более 
100 человек, будут использованы военная форма, вооружение 
и техника времён Великой Отечественной войны.
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Сроки весеннего призыва 
В Госдуму поступил законопроект об увеличении сроков 

весеннего призыва на полтора месяца. Граждан России пред-
лагается призывать в армию с 1 апреля по 31 августа, а не 
по 15 июля, как в настоящее время. При этом срок осеннего 
призыва будет сокращён на один месяц: он будет начинаться 
с 1 ноября, а не с 1 октября и продлится по 31 декабря. По 
словам руководителя комитета Госдумы по обороне Виктора 
Заварзина, предлагаемые изменения сроков призыва необхо-
димы для выравнивая соотношения между новобранцами и 
призывниками, получившими военно-учётную специальность 
в учебном подразделении. 

Лужков подал прошение
Бывший мэр Москвы Юрий Лужков незадолго до Нового 

года подал прошение на получение вида на жительство в Лат-
вии. Об этом сегодня со ссылкой на информацию латвийского 
телеканала ТВ3 сообщают местные СМИ. Прошение получить 
вид на жительство в Латвии на законных основаниях экс-мэр 
Москвы мотивировал тем, что он инвестировал в стране необ-
ходимые 200 тыс. латов (порядка 375 тыс. долларов) – в субор-
динированный капитал одного из латвийских коммерческих 
банков «Риетуму банк». Кроме того, в городе-курорте Юрмале 
Лужкову принадлежит недвижимость – склад. Именно его 
бывший градоначальник указал в своём заявлении как место 
жительства в Латвии. 

Парламент предпочёл референдум
Вопрос о продлении полномочий президента Казахста-

на Нурсултана Назарбаева без выборов до 2020 года через 
всенародный референдум решился: в пятницу парламент на 
совместном заседании преодолел вето главы государства и, 
вопреки воле Назарбаева, «приговорил» президента к про-
ведению референдума. Кроме того, депутаты закрепили в 
Конституции республики за действующим президентом звание 
Елбасы (Лидер нации).

алёна ВишнеВская

За примером далеко хо-
дить не пришлось, рядом с на-
шей редакцией располагается 
школа №28. За прошедшие 
выходные сосульки на здании 
учебного заведения достигли 
гигантских размеров – до 
полутора метров в длину! 
К счастью, свисают ледя-
ные глыбы большей частью 
на внутреннем дворике, где 
люди появляются редко.

Правда, судя по многочис-
ленным звонкам наших чита-
телей в «Коммуну», «пробле-
ма сосулек» стоит в Воронеже 
довольно остро. К сожалению, 
даже в местах, где ледышки 
сбивают, буквально за ночь 
вырастают новые. Но это не 
должно останавливать ком-
мунальщиков и владельцев 

зданий от расчистки крыш от 
ледяного нароста. 

 Генеральная прокуратура 
России решила всерьёз взяться 
за эту проблему. Региональным 
прокурорам теперь поручено 
наказывать за «факты пре-
ступного бездействия уполно-
моченных должностных лиц». 
В этом году в Воронеже заре-
гистрирован пока только один 
случай падения сосулек на че-
ловека. В канун Рождества на 
девушку упала ледяная глыба. 
Врачи «скорой» зарегистриро-
вали у девушки рубленую рану 
теменной области. 

 Как бы то ни было, чтобы 
уберечь себя от опасности, 
воронежцам следует рассчи-
тывать в первую очередь на 
свою осмотрительность и дер-
жаться подальше от опасных 
ледяных наростов. 

Берегись: сосульки!

После непродолжительной «оттепели» в регион 
снова пришло похолодание. Результатом такой 
перемены погоды стали сосульки внушительных 
размеров, гроздьями свисающие с крыш домов. 

Рисует анатолий БаВыкин
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Живём  
на крыше.  

Карлсон теперь 
управляет 

нашими  
домами.

татьяна петРенко

Фото автора

«FoRUM снеговиков» проходил в нашем 
городе впервые. Идея принадлежит студен-
там из общественного центра актива. Как 
рассказали организаторы, провести акцию 

хотели ещё в декабре, но из-за оттепели её 
пришлось перенести.

В этот день ребята устроили настоящий 
праздник со снежными боями, молодёжной 
дискотекой, шутками и выступлениями 
творческих коллективов. Но самым глав-
ным событием стала лепка снеговиков. На 

создание фигуры команде отводилось не бо-
лее часа. Задача усложнялась ещё и тем, что 
привычные нам снеговики из трёх огром-
ных шариков упорно не хотели лепиться. 
Уж больно погода была холодная, и снег 
рассыпался в руках. Участникам пришлось 
проявить фантазию и немало усилий.

Через полчаса на белом поле наметились 
первые фигуры. Помимо традиционной 
морковки и угольков, в ход шло всё, что 
было под рукой у творцов, – автомобильные 
шины, шарфы, шапки, туфли, щётки, пла-
стиковые стаканчики, ёлочные гирлянды, 
монеты, очки, пуговицы и даже кружочки 
колбасы. Каких снеговиков здесь только 
не было! Вот джигит в лохматой шапке 
с кинжалом в зубах, рядом – танк с над-
писью «Мир» и праздничный торт со све-
чами из цветных карандашей. Вот прилёг, 
свернувшись в клубочек, символ нового 
года – белый кот. Студенты по соседству 
сделали «лежачего» снеговика-десантника 
– на парашюте с настоящим рюкзаком. А 
учащиеся факультета журналистики ВГУ 
поразили жюри скульптурой Журбабы. Ве-
роятно, в знак того, что на журфаке учатся 
в основном одни девушки.

Чтобы участники не замёрзли, организа-
торы постоянно придумывали зажигатель-
ные танцы, поэтому в перерывах воронеж-
цы водили хороводы и танцевали ламбаду.

Первоначально оценивать снежные 
фигуры хотели в пяти номинациях - самый 
креативный, самый толстый, самый высо-
кий, самый маленький и самый снежный. 
Но фантазия участников была настолько 
бурной, что номинации пришлось пере-
смотреть. В итоге победителем конкурса 
признали работу будущих архитекторов из 

команды с неожиданным названием «Бес-
толочи». На груди и животе «лежачего» 
снеговика примостились ещё с десяток 
малышей, ростом несколько сантиметров 
– на санках, лыжах у новогодней елки. Как 
признались победители, идея родилась 
спонтанно, когда уже начали лепить. Перво-
начальная задумка была создать несколько 
снеговиков в ряд, как матрёшки, но снег не 
позволил.

Кроме трёх призовых мест жюри раздало 
награды в номинациях: «Самое активное 
участие», «Самый патриотичный снего-
вик», «Самый оригинальный снеговик» и 
«Самая «живая» команда». Победители 
получили сладкие призы, а все участники – 
хорошее настроение. Правда, большинство 
жалело, что не захватили вторые варежки.

Фантазии на морозе
с места события | В Воронеже появилась аллея из снеговиков

В воскресенье в парке «Динамо» более двухсот воронежцев сразились в лепке 
снежных фигур. Принять участие в забаве могли все желающие независимо от 
возраста и профессии. За три часа воронежцы доказали, что лепить снеговиков 
занятие не только интересное, но и очень согревающее.

ярослава яноВа

Кто из подрядчиков будет 
выполнять работы, определят 
открытые конкурсы, кото-
рые пройдут уже в ближай-
шее время. Пока известны 
средства, сроки и объекты, 
которые приведут в порядок. 
Планируется реконструиро-
вать Каменный мост, отре-
монтировать фасады и бал-
коны на центральных улицах 
города и привести в порядок 
участок окружной дороги по 
ул. Антонова-Овсеенко. Со-
гласно условиям конкурсов 
все работы должны быть 
завершены к концу августа. 

То есть к Дню празднования 
425-летия Воронежа.

Как следует из докумен-
тации, на реконструкцию 
Каменного моста планируется 
выделить 27,923 млн рублей. 
Из городской казны на ремонт 
воронежской достопримеча-
тельности  будет направлено 
6,9 млн рублей, из  областной 
- 20,9 млн рублей. На эти 
средства будут переустроены 
водопровод, канализация, ка-
бельные линии, проведут вос-
становительные работы и ре-
монт дорожной части. Одним 
из важных условий конкурса 
является предоставление под-
рядчиком стопроцентной га-

рантии качества на объект в 
течение 36 месяцев с момента 
подписания разрешения на 
ввод в эксплуатацию.

На ремонт фасадов и бал-
конов многоквартирных до-
мов в историческом центре 
города в рамках подготовки к 
празднованию 425-летия Во-
ронежа планируется выделить 
60,81 млн рублей из городского 
бюджета и еще 155 млн рублей 
из областного. Предполагается 
произвести ремонт фасадов 
и балконов в 44 домах по ул. 
Плехановской, Кольцовской, 
Мира, Ст. Разина, Чайковско-
го, Платонова, Цюрупы, Мо-
сковскому и Ленинскому про-

спектам и площади им. Ленина.
На окружной дороге по 

ул. Антонова-Овсеенко пред-
полагается произвести пе-
реустройство канализации, 
кабельных линий и наружного 
освещения, ремонт дорож-
ного полотна. Кроме того, 
компания-победитель должна 
построить ливневую канали-
зацию, установить автобус-
ные остановки, светофоры 
и выполнить другие работы 
по благоустройству. Всего на 
эти цели планируется 927 млн 
рублей. При этом подрядчик 
обязан предоставить гарантию 
качества работ не менее чем на 
пять лет.

город | В новом году Воронеж ждёт большой ремонт

Ау, подрядчики!

14 января губернатор 
Алексей Гордеев провел 
рабочую встречу с пред-
седателем Контрольно-
счетной палаты Воронеж-
ской области Вячеславом 
Олемским.

Вячеслав Олемской доложил 
главе региона о результатах ряда 
проверок, которые КСП провела 
в последние месяцы минувшего 
года. В частности, речь шла о про-
верках финансово-хозяйственной 
деятельности Государственного 
фонда поддержки малого пред-
принимательства Воронежской 
области, а также о применении на 
предприятиях и в организациях 
региона системы льгот по нало-
гообложению. Алексей Гордеев 
в целом одобрил действия КСП, 
высказав убеждение, что и в даль-
нейшем ее сотрудники должны 
предпринимать все меры, чтобы 
бюджетные средства использова-
лись максимально эффективно.

Особое внимание губерна-
тор обратил на необходимость 
осуществления контроля со сто-
роны КСП над использованием 
средств, которые будут выде-
ляться на благоустройство Воро-
нежа в ходе подготовки города к 
юбилею. Причем, как подчеркнул 
Алексей Гордеев, к проверкам 
необходимо обращаться не на 
заключительном этапе работ, а с 
первых дней их осуществления. 
«Правительство должно быть 
уверено, что государственные 
средства будут использованы 
строго по назначению», - заметил 
губернатор.

Контроль  
и счёт

александр ягодкин

В стране, сообщил Совету 
Президент, «полно полезных 
институтов, которые абсо-
лютно не работают». Многие 
дела имеют большой резонанс 
в обществе (бизнес Лужкова 
с Батуриной, разгром ком-
пании Чичваркина, взятки 
на миллионы долларов в си-
ловой верхушке Москвы), 
но результатов мало: круги в 
этом болоте иногда ходят по 
поверхности, а потом неиз-
бежно все затихает. И никто 
за это никогда не был наказан. 
Ни один из чиновников не 
наказан и за недостоверную 
декларацию о своих доходах. 

Президент поручил Госна-
логслужбе и Генпрокуратуре 
все проверить и к 1 апреля 
доложить. А то уже дошло до 
полного маразма: авиаком-
пании, перевозящей самого 
Президента, поставили ста-
рые запчасти по поддельным 
документам как новенькие!

Да что ж это такое, удивил-
ся Президент, как ни садим-

ся, а борьба не получается. 
Видимо, надо не только всем 
Кремлем и Белым домом 
навалиться на эту беду, но и 
общественность призвать на 
помощь. 

Нынешний Президент, ви-
димо, совсем потерял доверие 
к профессиональным борцам 
с коррупцией и предложил 
Общественной палате нанести 
главный удар по коррупции: 
готовить ежегодные аналити-
ческие доклады об эффектив-
ности антикоррупционной дея-
тельности власти в регионах.

Слово «общественность» 
звучало на этом Совете часто, 
как никогда. Ей Президент 
предложил также контро-
лировать доходы и расходы 
госслужащих - ибо нынешняя 
система декларирования несо-
вершенна, и многие коррумпи-
рованные чиновники успешно 
скрывают от налоговых служб 
свои реальные богатства и их 
источники. Поэтому очень 
нужно всем миром навалиться! 
Включая бизнесменов, кото-
рым надо активно заняться 

противодействием коррупции: 
не только не давать взятки, но 
и немедленно сообщать о вы-
могательствах, куда следует. 
Куда при этом девать спец-
службы, УБОПы и УБЭПы, 
следственные комитеты и про-
чие структуры, Медведев не 
сказал. Возможно, они уйдут 
на вольные хлеба и займутся 
тем самым бизнесом, который 
вместо них теперь будет за-
ниматься антикоррупционной 
деятельностью.

Так с чего же Кремль опять 
погнал антикоррупционную 

волну? Оказывается, неза-
долго до заседания Совета 
Медведев пообщался с гла-
вой Счетной палаты Сергеем 
Степашиным, и тот доложил 
ему об очередных успехах: 
аудиторы палаты обнаружи-
ли огромные суммы, распи-
ленные госчиновниками: без 
малого 600 млрд руб! В част-
ности, главы двух отделений 
Россельхозбанка (в Калинин-
граде и Краснодаре) и десять 

чиновников в Ингушетии уво-
лены и против них заведены 
уголовные дела.

Тут надо отметить, что в 
июле 2007-го шеф Счетной 
палаты РФ Степашин обна-
руживал коррупцию и у нас в 
Воронежской области: здесь 
закупили для ОКБ две опе-
рационные за 46 млн руб., а 
Белгородская область 4 точно 
такие же - за 23 млн руб. Раз-
ница на одной только сделке 
– под миллион долларов! И 
Счетная палата вместе с ФСБ 
навели здесь много шороху. 

Однако шорох этот ничем не 
закончился. 

Знакомый главврач поста-
вил этой тишине элементарный 
диагноз: кэш-чемоданчик. Еще 
в 2002 году депутат Госдумы 
профессор Костин издал бро-
шюру с убийственными факта-
ми. Например, взятка за место 
начальника отдела Верховного 
суда достигла 400 тысяч дол-
ларов, зампредседателя Арби-
тражного суда Москвы – 1,3 

млн долларов, а замминистра 
Минэнерго - более 10 миллио-
нов долларов. Цена должности 
аудитора Счетной палаты РФ 
тоже была озвучена не раз; она 
«отбивается» с помощью кэш-
чемоданчиков. Для аудиторов 
коррупционный скандал – как 
сигнал к уборке урожая. И 
целый ряд громких скандалов 
в Воронежской области под-
твердил это, без следа раство-
рившись вместе с кричащими 
документами в недрах Счетной 
палаты. Или Генеральной про-
куратуры. Или Администра-
ции Президента. Да-да, того 
самого, который так нервно 
пугает коррупцию.

Лекарства и медоборудо-
вание в Воронежской области 
закупаются хоть и по конкур-
су, утверждал врач, но плоха та 
тендерная комиссия, которая 
заранее не знает победителя. 
Область в последние годы по-
купала много оборудования и 
лекарств, и нет сомнений, что 
чье-то благосостояние росло 
невиданными темпами.

А в прошлом году Прези-
дент очень возбудился имен-
но по закупкам томографов.  
По результатам проверки 
деятельности «закупочных» 
чиновников Контрольным 
управлением Президента сов-
местно с Генпрокуратурой 
возбудили полсотни уголов-
ных дел. 

«А мать грозит ему в окно…»
Власть | В России вновь обострилась борьба с коррупцией. Когда ждать результата?

13 января Совет по противодействию коррупции 
при Президенте РФ вынес ей очередное объяв-
ление войны. Президент на Совете признал, что 
законы против государственного воровства у нас 
есть, приняты национальная стратегия и план 
борьбы с коррупцией, внедрена антикоррупцион-
ная экспертиза законов, госслужащие стали де-
кларировать свои доходы. Однако толку от этого 
практически нет никакого. 

В стране появился гениальный человек - 
наш чиновник. Сам пишет правила игры. 

Сам выходит на поле. Сам играет. Сам меняет 
правила во время игры до тех пор, пока не 
выиграет. Затем идет в отставку президентом 
банка и уже встречается на банкетах в бабочке и 
темных очках. 

Михаил ЖВанецкий.
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ВЕСТИВЕСТИ

Татьяна ПЕТРЕНКО

С первого октября через 
призывные пункты прошли бо-
лее пятнадцати тысяч молодых 
людей, состоящих на воинском 
учёте. Из них четыре тысячи 
были освобождены и ещё шесть 
тысяч получили отсрочки по 
различным основаниям.

Нынешний призыв, как и ве-
сенний, проходил в непростых 
условиях. Связано это, прежде 
всего, со сложной демографи-
ческой ситуацией. Год от года 
количество потенциальных 
новобранцев уменьшается, 
а норма призыва растёт. На-
пример, из тех, кто родился в 
1990 году, на первоначальный 
воинский учёт военный ко-
миссариат поставил 15 тысяч 
человек, а из тех, кто родился в 
1993-м, - только 11 тысяч.

Этот призыв запомнится 
скандалом, связанным с при-
зывом в армию аспирантов 
воронежских вузов. После 
вмешательства губернатора 
области Алексея Гордеева при-
зыв приостановили, но оконча-
тельную точку в этом вопросе 
ставить рано. Как отметил Сер-
гей Панков, в армию всё-таки 
отправились служить восемь 
аспирантов, но все они встали 
в армейский строй по соб-

ственному желанию. Кстати, в 
этот раз областной военкомат 
выполнил норму по количе-
ству призывников, имеющих 
высшее образование. Сейчас 
количество образованных но-
вобранцев составляет 20 про-
центов.

Помимо уменьшения коли-
чества числа потенциальных 
призывников увеличивается и 
количество молодых людей со 
слабым здоровьем. Показатель 
годности осеннего призыва со-
ставил 70 процентов от общего 
числа подлежавших призыву. 
Самые распространённые не-
дуги – заболевания опорно-
двигательной системы, пато-
логии желудочно-кишечного 
тракта и эндокринной систе-
мы.

Традиционная проблема – 
уклонисты. В осенний призыв 
с помощью милиции удалось 
разыскать три тысячи человек. 
Правда, более половины из них 
оказались не годны к службе по 
состоянию здоровья. Ещё две 
тысячи человек продолжают 
скрываться.

Несмотря на все трудности, 
по итогам учебного года воен-
ный комиссариат Воронежской 
области признан лучшим среди 
29 субъектов Западного воен-
ного округа.

Призыв растёт, 
а новобранцев нет
Армия | Из 15 тысяч молодых людей 
только треть отправилась служить в войска
В Воронежской области завершился осенний призыв. 
Пожалуй, один их самых неоднозначных. Как отметил 
военный комиссар области Сергей Панков, план призыва 
полностью выполнен: ряды Российской армии пополнили 
около пяти тысяч новобранцев. Воронежские ребята от-
правились служить в сухопутные войска, на подшефные 
корабли Военно-морского флота и в войска МВД.

Святослав ДМИТРИЕВ

Реализация сырого молока 
допустима только в специ-
ально отведённых местах (на 
рынках), при наличии лабора-
тории ветеринарно-санитарной 
экспертизы, продукт должен 
сопровождаться документа-
ми, выданными государствен-
ной ветеринарной службой. А 
сельскохозяйственные орга-
низации и личные подворья 
должны быть благополучны 
по инфекционным болезням, 
общим для человека и живот-
ных (бруцеллезу, туберкулёзу, 
лептоспирозу, лейкозу). 

Кроме того, не допускается: 
использование в пищу сырого 
молока, полученного в течение 
первых семи дней после отёла 
животных и в течение пяти 
дней до их запуска (перед 
отёлом), в молоке должны 
отсутствовать вещества, при-
меняемые в животноводстве в 
целях лечения скота и профи-
лактики заболеваний. 

Управление Россельхоз-

надзора по Воронежской и 
Волгоградской областям в ходе 
проверок в Железнодорожном 
районе города выявило случаи 
реализации сырого молока и 
молочной продукции ООО 
«Содружество» (село Рожде-
ственская Хава, Новоусман-
ский район) без ветеринарных 
сопроводительных документов. 
Аналогичные нарушения и 
у фермера из села Скляево 
Рамонского района. Этих и им 
подобных нарушителей вете-
ринарного законодательства 
оштрафовали. 

Покупая сырое молоко, тво-
рог, сметану, покупатели верят 
продавцу на слово, не задумы-
ваясь и об условиях транспор-
тировки и хранения молока, 
молочных продуктов. Как пра-
вило, продукцию реализуют в 
антисанитарных условиях.

Управление Россельхознад-
зора предупреждает: молоко, 
купленное с рук, опасно для 
здоровья – велика вероятность 
заражения инфекционными 
заболеваниями. 

Рискованное молоко 
Здоровье в опасности | Управление 
Россельхознадзора проводит проверки 
по ликвидации мест несанкционированной 
торговли молоком
Вопреки тому, что в продажу должно поступать мо-
локо, прошедшее термообработку, продавцы сырого 
молочного продукта с рук гарантируют качество, но 
только на словах. Практика, к сожалению, показыва-
ет, что употребление подобной продукции опасно для 
здоровья.

Анастасия ЧЕРНЫХ 

Ольга Буряк привела сво-
его сына Артёма в новый 
детский сад №119 по улице 
Тепличной. Дорога от дома 
заняла всего несколько ми-
нут. До прежнего садика при-
ходилось добираться больше 
часа.

- Мы так ждали открытия, 
и вот наконец-то это произо-
шло. Нам всё очень нравится, 
здесь так красиво, чисто и 
аккуратно. И воспитатели 
хорошие, - радуется Ольга. 
- Главное, что теперь мне не 
придётся поднимать ребёнка 
в шесть утра, чтобы успеть 
вовремя отвести его в дет-
ский сад. Сегодняшнее со-
бытие – это двойная радость 
для нашей семьи, потому 
что скоро у нас родится ма-
лышка. Планируем и её тоже 
отдать в этот садик.

Открытие стало подарком 
не только для родителей с 
детьми, но и для всего пер-
сонала детского учреждения, 
особенно воспитателей.

- Так же, как мамы и папы, 
и мы с нетерпением ждали 
открытия нашего садика, - 
делится воспитатель второй 
младшей группы  Инна Тка-
чук. – Раньше нам просто 
негде было работать. Даже 
не верится, что всё это про-
исходит наяву. Сегодня в 
группе было пять малышей, 
ещё пять пришли пока что с 
родителями, чтобы немного 
освоиться, но и дети, и взрос-
лые остались довольны. У 
нас новая мебель для малы-
шей, много разных игрушек 

– машины, конструкторы, 
мячи, развивающие игры, 
даже есть свой небольшой 
уголок природы. 

Детский сад №119 – един-
ственный во всём микро-
районе. Раньше он находился 
на балансе у «Воронежского 
тепличного комбината», но в 
2007 году был закрыт.  Боль-
ше года велись переговоры о 
передаче этого дошкольного 
учреждения на баланс муни-
ципалитета, но безуспешно. В 
мае 2010 года, после того как 
губернатор Алексей Гордеев 
подключился к решению этого 
вопроса, здание выкупили. 
Из средств муниципального 
бюджета на капитальный ре-
монт потратили 50 миллионов 
рублей, из них 10 – на приоб-
ретение мебели, инвентаря и 

оборудования. На сегодняш-
ний день сад уже полностью 
заработал. Он рассчитан при-
мерно на 300 малышей, а это 
12 групп, из которых две – для 
детей до трёх лет. Прекрасный 
бассейн, оснащённый спор-
тивный класс и уютный акто-
вый зал – всё для малышей.

Открывать детский садик 
приехали глава городского 
округа город Воронеж Сергей 
Колиух, депутат Государствен-
ной думы Галина Карелова, 
руководитель управы Совет-
ского района Иван Аристов.

- Очень приятно начинать 
год с такого прекрасного со-
бытия. Мы помним, в каком 
состоянии находилось это 
здание вначале, и как красиво 
стало сегодня, - отметил Сер-
гей Колиух. – Хочу обратить-

ся с просьбой к родителям и 
воспитателям – давайте вме-
сте сделаем так, чтобы наши 
дети стали счастливыми, ведь 
всё в наших руках. 

Глава города также рас-
сказал, что вместе с этим 
детским садом в нынешнем 
году планируется ввести в 
эксплуатацию ещё четыре. 
А через три года проблема с 
детскими садами в Вороне-
же должна быть полностью 
решена. Сейчас по поруче-
нию губернатора Алексея 
Гордеева готовится долго-
срочный план мероприятий 
по возврату в муниципаль-
ную собственность всех зда-
ний детских садов, которые 
когда-то были утеряны. Их 
отремонтируют, а затем вве-
дут в эксплуатацию.

Старый новый детский сад
С места события | Жители микрорайона Тенистый Воронежа получили прекрасный подарок: 
на днях у них после капремонта открылось современное дошкольное учреждение

Григорий МАКАРОВ

Глава городского округа 
город Воронеж Сергей Колиух 
провёл инспекционный выезд 
по каткам в ряде районов Во-
ронежа.

Начался объезд с внутри-
дворового катка в Ленинском 
районе в переулке Новом. Во-
круг ледовой площадки нахо-
дятся частные домовладения 
и многоэтажный десятиподъ-
ездный дом №12. Жители по-
благодарили мэра за установку 
многофункциональной площад-
ки в их дворе в прошлом году, 
на которой сейчас залит каток. 
«Ребятишки у нас тут до ночи 
катаются, зимой в хоккей гоня-
ют, летом – в футбол, баскетбол, 
волейбол. Благодаря установке 
площадки наши дети занимают-
ся спортом, и нам спокойно, так 
как каток видно из окна, и не 
нужно никуда идти», – сообщи-
ли жители многоэтажки. 

Сергей Колиух отметил, что 
создание условий для развития 
массовой физической культу-
ры и спорта и формирование 
здорового образа жизни на-
селения является важнейшим 
направлением деятельности 
администрации города.

Вместе с благоустройством 
внутридворовых территорий 
администрация города ведёт ра-
боту по восстановлению детских 
и спортивных площадок. Так, в 
2011 году на это направление из 

бюджетов разных уровней будет 
выделено около 700 млн. руб. 
«Никогда раньше мы не мог-
ли рассчитывать на подобные 
суммы. Сейчас, благодаря под-
держке губернатора, это стало 
возможным», – сказал мэр.

В текущем году по рас-
поряжению Сергея Колиу-
ха в Воронеже залито более 
130 внутри дворовых и при-
школьных катков, 19 из них 
предназначены для массового 
катания, на них пред усмотрен 
определённый набор услуг от 
проката инвентаря до работы 
торговых точек. 

«Спортивные сооружения 
должны быть доступны горо-
жанам и находиться в шаговой 
доступности для каждого ребён-
ка. Тогда дети смогут играть там 
каждый день, и это даст толчок 
ребёнку к занятиям спортом. Все 
известные спортсмены вышли 
именно из дворовых турниров, 
поэтому сегодня мы формируем 
базу для высших спортивных 
достижений завтрашнего дня. 
Для этого необходимы спортив-
ные, волейбольные, баскетболь-
ные площадки, ледовые катки в 
максимальном количестве воро-
нежских дворов», – подчеркнул 
Сергей Колиух.

Также глава города посе-
тил каток для массового ка-
тания у физкультурно-оз-
до ро вительного комплекса 
«Крис талл» в Же лезно до рож-
ном районе и несколько при-
школьных катков.

Для ребячьего 
спорта
Город, в котором мы живём | Сергей Колиух 
проинспектировал внутридворовые 
и школьные катки

Виктор ЗЕНИН,

житель Воронежа

Представьте себе такую картину: 
вы идёте по рынку, к вам подбегает 
рассерженный торговец и «понуж-
дает» приобрести у него товар. В 
противном случае, обещает  подать 
на вас в суд и  возместить все судеб-
ные издержки. Думаете, подобное 
– плод моего воображения? Отнюдь 
нет. Это всего-навсего предново-
годние шутки чиновников от ЖКХ, 
которые на полном серьёзе помести-
ли странное объявление на двери 
нашего подъезда, а затем  бросили 
такое же в каждый почтовый ящик. 
Его текст гласит: «Во избежание 
обращения управляющей компании 
в судебные инстанции с иском о по-
нуждении к заключению договора и 
возмещению судебных расходов, в 
связи с обязательностью исполне-
ния постановления Правительства 
РФ от 23 сентября 2010 года №731 
управляющая компания прово-
дит сверку общей жилой площади 
многоквартирных домов». Получив 
в декабре такое «уведомление о 
понуждении»  от УК   Ленинского 
района, я поначалу подумал о том, 
что коммунальщики слишком рано 
начали встречать Новый год. Оказы-
вается, был неправ. Вот и появилось 
у меня желание рассказать о методах 
работы «юмористов» из УК. 

В связи с тем, что администра-
ция ОАО «УК Ленинского района» 
ссылается на постановление Прави-
тельства РФ от 23 сентября 2010г. 
№731, то давайте с него и начнём. 
Это постановление касается работы 
управляющих компаний в сфере 
ЖКХ и своей основной целью ста-
вит сделать эту работу с населением 
транспарентной. В переводе с фран-
цузского языка это означает «откры-
тость и прозрачность». Как видим, 
уважаемые собственники жилья, 
прямого отношения лично к нам это 
постановление не имеет. Более того, 
попытка «стращать» нас обращени-
ем в судебные инстанции и возме-
щением судебных расходов  в связи 
с обязательностью его исполнения  
выглядит, в лучшем случае,  весьма 
неумно. Многие собственники жи-
лья, особенно люди пенсионного 
возраста, не на шутку испугались, 
что их в массовом порядке целыми 
домами будут отдавать под суд, да 
ещё требовать судебные издержки 
со  скудных пенсий. 

Постановление правительства 
№ 731 называется так: «Об утверж-
дении стандарта раскрытия инфор-
мации организациями, осущест-
вляющими деятельность в сфере 
управления многоквартирными до-
мами». Оно является прорывным в 
сфере ЖКХ по той причине, что с 1 
декабря 2010 года реализовало клю-
чевое право потребителей – право 
на полную информацию по любо-
му интересующему нас вопросу о 
деятельности УК. Не имея полной 
информации о том, куда расходу-
ются отчисляемые нами деньги, мы 
не могли ничего проверить. А ведь 
ежегодно в первом квартале все УК 
обязаны были отчитываться перед 
собственниками жилья. Однако до 
принятия постановления  отделы-

вались лишь  отписками. Теперь им 
это не удастся. Есть чёткая и ясная 
схема, по которой они обязаны дать 
любую информацию, вплоть до того, 
какую зарплату получает руководи-
тель и его подчинённые. 

Если они не хотят предостав-
лять такую информацию – это 
повод обратиться не только в суд, 
но и в Роспотребнадзор, чтобы он 
оштрафовал УК за нарушение прав 
потребителей, а именно – непредо-
ставление информации. Принятие 
постановления является большим 
благом для населения,  поскольку 
даёт возможность каждому из нас 
почувствовать себя хозяином по-
ложения. 

Сегодня у населения сложилось 
мнение, увы, ошибочное, что мы – 
просители, которым могут помочь, 
а могут и отказать. На самом деле 
мы – собственники, заказчики услуг, 
а не  униженные просители, и это 
мы нанимаем УК, которая обязана 
отчитываться перед населением. С 
этой целью и были внесены измене-
ния в Жилищный кодекс, которые 
заставляли  УК быть информаци-
онно открытыми. В первую очередь, 
что  это  за управляющая компания 
и что за люди стоят во главе неё? 
Во-вторых, чем она занимается и 
чем должна заниматься, какие виды 
деятельности осуществляет? По 
статистике, на сегодняшний день 
жилищным фондом управляет 82 
процента УК, но только 5 процентов 
их соответствуют тем критериям, 
которые были заложены в основу 
их деятельности.

 Поэтому пусть каждый житель 
Воронежа запомнит главное:  УК 
обязаны давать полную информа-
цию по каждому дому в отдельно-
сти. По существующему законода-
тельству по письменному запросу 
собственника жилья ответ должен 
быть получен им в течение 20 дней, 
а по электронной почте –  в течение 
2 рабочих дней. Если интересующая 
информация уже имеется на сайте, 
то ей можно воспользоваться в ре-
жиме реального времени. И тогда 
можно будет понять, как расходу-
ются наши деньги, почему, собрав 
их с населения за тепло и воду, УК 
не платят поставщикам этих услуг. 
Ответственность за неисполнение 
данного постановления повлечет за 
собой следующие санкции: долж-
ностные  лица будут наказываться 
штрафом от 20 до 100 тысяч рублей 
персонально, а штрафы на УК соста-
вят от 100 до 500 тысяч рублей. 

Нас, уважаемые воронежцы, 
конечно же, должно радовать, что 
контроль государства за работой 
управляющих компаний будет 
усиливаться. Сегодня 80 процентов 
всех обращений к Президенту, пре-
мьеру, различным партиям связаны 
именно с  ЖКХ. Поэтому руковод-
ство страны и решило привести 
работу управляющих компаний в 
строгое соответствие с законода-
тельством. На последнем заседании 
Госсовета Дмитрий Медведев чётко 
заявил, что коммунальное хозяйство  
остаётся огромной «чёрной дырой» 
для бюджетных и частных денег. 
Оборот в этой сфере составляет 
около 3 триллионов рублей в год. 
Но люди не обязаны  оплачивать 

безалаберность коммунальщиков и 
расхлябанность в системе местного 
самоуправления. По мнению Пре-
зидента, пора сделать так, чтобы об-
ращения граждан влекли не только 
прямую реакцию чиновников, но их 
дисциплинарную и  административ-
ную ответственность.

Сегодня управляющая компания 
чаще всего – некая контора, имею-
щая уставный капитал, который, 
согласно федеральному закону, 
составляет 10 тысяч рублей. Она 
рискует только этими деньгами, 
хотя за год может собирать, напри-
мер,  с одноподъездного 9-этажного 
дома до двух миллионов рублей. 
Как видим, это сверхприбыльный 
бизнес. Поэтому на рынок управ-
ления домами рвутся  различные 
аферисты, мошенники и просто 
дилетанты. Вспомним, когда при-
нималось решение о создании УК, 
то многие думали, что в результа-
те конкуренции  цены на услуги 
ЖКХ будут снижаться. Верилось, 
конечно, с трудом, но как обнадё-
живающе это звучало! Однако цены 
на коммунальные услуги со времени 
начала работы УК ни разу так и не 
снизились.

Вот и задаю себе вопрос: на осно-
вании чего частная компания  ОАО 
«УК Ленинского района», не имею-
щая ко мне абсолютно никакого 
отношения, предлагает заключить 
договор «во избежание обращения 
УК в судебные инстанции с ис-
ком о понуждении к заключению 
договора и возмещению судебных 
расходов?..». Последний раз слово 
«понуждение» мы слышали из уст 
Президента по поводу понужде-
ния Грузии к миру. Мы полностью 
поддержали ту акцию, но когда 
коммунальщики понуждают нас к 
заключению договора и при этом 
грозят судебными санкциями – это 
уже яркий пример правового ниги-
лизма чиновников, которые в свою 
пользу трактуют  731-е постановле-
ние Правительства РФ.

Ни конкурса, ни общего собра-
ния жильцов нашего многоквар-
тирного дома не проводилось. В 
одночасье мы оказались крепост-
ными, приписанными к УК «ОАО 
Ленинского района». Мою мысль 
подтверждает 2-й пункт поста-
новления №731, который гласит: 
«Под управляющей организацией 
в настоящем документе понимается 
юридическое лицо, независимо от 
организационно-правовой формы 
или индивидуальный предпринима-
тель, осуществляющие деятельность 
в сфере управления многоквартир-
ными домами на основании догово-
ра, заключённого в соответствии со 
статьёй 162 ЖК РФ».

В данной ситуации непонятно, 
куда смотрят надзорные органы, 
в первую очередь – прокуратура 
и «Воронежская коммунальная 
палата», которая позиционирует 
себя как «центр реформирования 
ЖКХ». Коммунальщики, заставляя 
в принудительном порядке методом 
«понуждения» подписывать догово-
ры управления многоквартирным 
домом, прикрываются при этом 
«сверкой общей жилой площади 
многоквартирных домов». Одна-
ко все данные об общей площади 

имеются в БТИ и в архиве самой 
УК, поэтому чиновники, используя 
формальный информационный 
повод, пытаются обманным путём 
заполучить подписи граждан. При 
этом почти никто из них не может 
чётко объяснить, зачем нужны им 
наши автографы? К сожалению, се-
годня на рынке коммунальных услуг 
процветают откровенный грабеж 
и правовой беспредел. Волна «по-
нуждений к подписанию договоров» 
катится по районам нашего города. 

Хотелось бы верить, что поста-
новление Правительства РФ №731 
заставит по-новому работать управ-
ляющие компании. Что наступит 
такое время, когда монополисты 
начнут не повышать ежегодно на 10-
15 процентов тарифы, а снижать их, 
искать резервы экономии и внедрять 
инновационные технологии.  Увы, 
пока в России всё наоборот. Нам 
говорили: проведёте приватизацию 
– и цены значительно снизятся, соз-
дадим эффективного собственника 
жилья – и тарифы поползут вниз. 
Чубайс клятвенно заверял, что как 
только государство откажется от 
единой энергетической системы, 
цены на электричество резко упа-
дут. Теперь мы видим, что все эти 
деяния – программа приватизации, 
создание эффективного собствен-
ника – оказались обыкновенной 
ложью. Сегодня ситуация такая, 
что коммунальные услуги в  хоро-
шей квартире в центре Нью-Йорка 
с видом на Гудзон стоят в два раза 
дешевле, чем в «убитой трёшке» в 
любом регионе России. Может быть, 
потому так, что в Америке «чубай-
сам» развернуться не дают?

До тех пор, пока мы платим за 
несуществующие услуги и не спра-
шиваем за них, тем самым плодя 
бездельников, так и будет. В этом 
плане нам необходимо взять за 
основу опыт США в формировании 
тарифной политики. Там действует 
специальная комиссия, в составе 
которой половина потребителей, а 
половина принадлежит в равных 
долях монополистам и государству. 
В этой ситуации монополист обязан 
доказать государству и обществу, 
что его тарифы экономически обо-
снованы, и он не может продавать 
свои услуги ниже этой цены. Если 
потребителей не устраивает такая 
цена, то монополисты просто уходят 
с рынка.

За последние 10 лет в России 
оплата услуг ЖКХ выросла в 13,3 
раза, в Воронеже – в 33 раза. При 
этом экономика в сфере ЖКХ посто-
янно приносила сюрпризы, похожие 
на анекдоты. В 2009 году в самом 
разгаре экономического кризиса во-
ронежская компания ТГК-4 объяви-
ла о рекордном росте своей прибыли 
– в 18 раз! По мнению губернатора 
области Алексея Гордеева, работа 
некоторых управляющих компаний 
является просто безответственной. 
Они «управляют» лишь потоками 
денег, которые вынуждены отдавать 
им жители «приписанных к ним 
домов». Эти слова губернатором 
были сказаны в прошлом году, но 
они будут актуальны до тех пор, 
пока не  наведём в системе ЖКХ 
элементарный порядок.

Прикрытие беззакония
Проблема | Новое постановление Правительства РФ сделает сферу ЖКХ более прозрачной

Летописец Рамони
На очередном заседании 

областного совета ветеранов 
войны и военной службы и 
общероссийского Союза воен-
ных писателей «Воинское брат-
ство» жителю Рамони Ефиму 
Мухину вручили награду «За 
заслуги в ветеранском  движе-
нии». А ещё Ефим Ефимович  
не так давно награждён знаком 
«За заслуги перед Рамонским 
районом».

Этих наград он был удо-
стоен за активную писатель-
скую деятельность, так как 
является автором свыше трёх 
десятков книг о фронтовиках 
и тружениках тыла, об извест-
ных земляках. Среди наиболее 
популярных его произведений 
- «Горсть зерна», «Офицер-
ский батальон», «Рамонские 
ратники».

Скоро читателю будет пред-
ставлена новая книга Ефима 
Мухина «Конструктор» о зна-
менитом уроженце Рамони, 
конструкторе винтовки Сергее 
Мосине.

Наградили 
отличников

Школьникам и студентам 
Бутурлиновского района в 
торжественной обстановке  в 
местной администрации вру-
чены пятнадцать стипендий и 
пять премий. Среди награж-
дённых есть и авторы проекта 
«Наша Победа». Учащиеся 
Бутурлиновского механико-
технологического колледжа 
под руководством директора 
учебного заведения Александра 
Крячко собрали видеоархив 
о ветеранах Великой Отече-
ственной войны. Стипендий 
удостоены и студенты БМТК 
Наталья Колесникова, Вален-
тина Колесникова, Ольга Го-
ловкина и Лилия Грищенко.

Сама себе 
грабитель

Жительница Воронежа 
очень любила азартные игры. 
Вот и проиграла в одном из 
интернет-салонов пять тысяч 
рублей, которые должна была 
вернуть своей матери. Не желая 
сознаваться в содеянном, она 
решила прикинуться жертвой 
ограбления. По телефону она 
рассказала своей маме, что её 
преследуют двое подозритель-
ных молодых людей. Затем в 
подъезде собственного дома 
она разбила пустую бутылку 
и легла на пол, будто сознание 
потеряла. В таком виде её и 
обнаружили соседи, а затем 
вызвали милицию. Стражам 
порядка «жертва» рассказала, 
что её ограбили. Но обмануть 
милиционеров ей не удалось. 
Против несостоявшейся «ак-
трисы» возбуждено уголовное 
дело. Ей грозит два года лише-
ния свободы.

Татьяна ПЕТРЕНКО,
Вячеслав ТКАЧЁВ.

Татьяна ПЕТРЕНКО

Сотрудники Воронежской Госавтоинспекции получили комплекты 
оборудования «Тоник» для измерения светопропускной способности 
стёкол. Приборы приобрели в связи с вступлением в силу техниче-
ского регламента о безопасности колёсных транспортных средств, по 
которому ветровое и боковые стёкла должны пропускать 70 процентов 
света. Как рассказали в пресс-службе Управления ГИБДД, помимо 
стационарных постов и станций техобслуживания, ими будут обо-
рудованы регистрационно-экзаменационные  отделы и патрульные 
машины. В отличие от других подобных приборов «Тоник» снабжён 
самостоятельным светоизлучателем, и его работа не зависит от 
яркости уличного света, поэтому выявлять нарушителей можно и в 
ночное время. За несоблюдение  требований регламента водителям 
придётся заплатить штраф 500 рублей, что в пять раз больше, чем 
раньше. Также автомобиль с сильно тонированными стёклами не 
снимут и не поставят на учёт.

Оружие против тёмных стёкол



«Коммуна» - ваш консультант«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведёт Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

На приёме у нотариуса | Ответы на письма 
читателей подготовила Нина БОГАТЫХ, нотариус, 
президент нотариальной палаты Воронежской области 
(г. Воронеж, ул. Переверткина, 60, тел. 56-62-94).

Жильё – внучке?
С мужем давно в разводе. Недавно узнала о том, что он умер. В 

последнее время он жил в частном доме своих родителей. Может ли 
наследовать это жилье наша дочь (их внучка) после их кончины?

Внуки наследодателя наследуют по праву представления. Иными 
словами, ваша дочь может иметь право на наследство по закону после 
бабушки или дедушки на долю своего отца, умершего ранее, если они 
не оставили завещания на других лиц.

После смерти бабушки
Моя бабушка оставила после себя наследство. Завещания нет. 

Имею ли я на него какие-либо права?
Вы можете наследовать имущество своей бабушки в том случае, 

если нет в живых вашего родителя, других ее детей, которые могли 
бы явиться наследниками собственности вашей бабушки.

Согласно закону
Моя соседка, больной, старый человек, предложила ухаживать 

за ней, пообещав взамен завещать мне свою квартиру. Характер у 
нее тяжелый. Боюсь, что в любой момент она сможет отказаться 
от своих слов. Смогу ли я в этом случае вернуть понесенные мной 
расходы?

Ваша знакомая может оставить на вас завещание, однако в любой 
момент она имеет право отменить, или изменить его. При этом не 
требуется чье-либо согласие, в том числе лиц, назначенных наслед-
никами в отменяемом или изменяемом завещании.

Статья 1174 Гражданского кодекса предусматривает возможность 
возмещения расходов, вызванных предсмертной болезнью наследо-
дателя, расходов на его достойные похороны, включая необходимые 
расходы на оплату места погребения и др. Это возможно в том случае, 
если расходы эти подтверждены документально.

Наследство – государству
В каких случаях наследство может перейти государству?
Если отсутствуют наследники по закону и по завещанию, либо 

никто из них не принял наследства, не имеет права наследовать или 
все наследники отстранены от наследования, либо отказались от него, 
без указания в чью пользу, имущество считается выморочным, то есть 
переходит в порядке наследования в собственность муниципального 
образования или в собственность РФ.

Тёща и зять
У моего сына умерла жена. Может ли он в случае смерти тещи 

рассчитывать на ее дом, в котором они вместе проживают?
В случае смерти тещи зять не имеет права на наследование по за-

кону. Однако теща может оставить завещание на любое лицо, в том 
числе и на зятя.

Такая доля
Моя мама жила в приватизированной квартире. Нас было два 

брата, но старший брат умер. Какие права наследования у детей 
покойного?

Дети вашего умершего брата имеют право на наследство на 1/2 
долю имущества своей бабушки.

В вашей воле
Как поступить, чтобы после моей смерти все мое имущество 

досталось моей гражданской жене и нашему ребенку, а не перешло 
моим братьям и сестрам?

В данном случае у нотариуса вы можете составить завещание 
на имя любых лиц, в том числе вашей гражданской жены и вашего 
ребенка.

Сын и дочь
Мне 25 лет. Отец с нами давно не живет. У него от второго 

брака есть сын. Могу ли я надеяться на часть наследства после 
его смерти?

Вы можете иметь право на наследство вашего отца по закону. 
Или на обязательную долю его наследства, в случае, если на день его 
смерти будете нетрудоспособны или инвалидом, и отец не оставит 
завещание на другое лицо.

Наследники, в очередь
Моя мама вышла замуж, общих детей у них нет. Имею ли я права 

на дом, полученный отчимом по наследству, в случае его смерти?
Если наследодатель не оставит завещания, у него нет родственников-

наследников по закону, предусмотренному статьями 1142 -1145 
Гражданского кодекса РФ, то в качестве наследников 7-й очереди 
призываются его пасынки и падчерицы.

Нажито вместе
До вступления в брак у мужа была своя квартира. Во время 

нашей совместной жизни он ее продал и купил новую. Имею ли я 
право после его смерти наследовать это жилье?

Да. В соответствии со ст. 1142 Гражданского кодекса РФ наслед-
никами по закону 1-й очереди являются супруг, родители, дети.

Двадцать лет спустя
Мама умерла двадцать лет назад. Имела собственность - дом и 

земельный участок. Наследство я вовремя не оформляла, так как 
все эти годы лето проводила в мамином доме. Могу ли я теперь 
оформить ее имущество на себя? Кроме меня, единственной до-
чери, у нее наследников нет.

Если вы фактически приняли наследство после матери (на день 
смерти проживали совместно, за свой счет произвели похороны, 
вступили во владение или управление ее имуществом), то имеете на 
него право. Подробности оформления наследования можно узнать, 
обратившись к нотариусу.

Пенсия | Ответы на письма читателей 
подготовили ведущие специалисты Отделения 
Пенсионного фонда РФ по Воронежской области.

Каков порядок выплаты
Каков порядок выплаты пенсии иностранным гражданам и лицам 

без гражданства, имеющим вид на жительство?
В соответствии с законом иностранные граждане и лица без 

гражданства имеют право на трудовую пенсию при соблюдении до-
полнительного условия – постоянного проживания на территории 
России. Право на постоянное проживание на территории РФ для 
иностранных граждан и лиц без гражданства дает вид на жительство, 
выданный органами внутренних дел.

Учитывая, что соблюдение правил регистрационного учета для 
пенсионеров из числа иностранных граждан и лиц без гражданства 
является обязательным условием их нахождения на территории 
Российской Федерации, выплата пенсии, установленной иностран-
ному гражданину или лицу без гражданства, может осуществляться 
по его месту жительства или месту пребывания, подтвержденному 
сведениями регистрационного учета.

Выплата трудовой пенсии, установленной иностранному гражда-
нину и лицу без гражданства, по нормам РФ ограничивается сроком 
действия вида на жительство, т.е. выплата пенсии прекращается с 1-го 
числа месяца, следующего за месяцем окончания срока действия вида 
на жительство. В связи с этим территориальный орган Пенсионного 
фонда РФ извещает пенсионера о необходимости представления 
вида на жительство, продленного на новый срок, поскольку доставка 
пенсии в этом случае по просроченному документу производиться 
не может.

По представлению вида на жительство, срок действия которого 
продлен, территориальный орган ПФР продляет выплату пенсии.
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Виктор БУДАКОВ

Каждому рождённому в 
Нижнем Карабуте, придон-
ском селе Россошанского райо-
на, дано, наверное, ощущать 
его сокровенную суть. И я с 
детства наираннего тревож-
но и радостно воспринимал 
его геологическую древность, 
мощные донские меловые кря-
жи с покручевыми островками 
реликтовых сосен и берез, его 
географическую просторность, 
Стародонье, близкие и далёкие 
излуки Дона, полноцветные 
поля и луга, задонские пески, 
даль во все стороны света; 
и историческая даль прони-
цалась – в словно бы нераз-
веявшихся дымах былых ко-
чевий, нашествий, сеч. Позже 
я почувствовал, что об этом 
нельзя не сказать по-сыновьи, 
и, действительно, во всех моих 
книгах Дон и моя малая родина 
Нижний Карабут – если не 
главные образы, то любимые, 
перетекающие из одной стра-
ницы в другую.

Земля, осенённая куполом 
божественных небес, извечно 
величава, человек, если он 
ощущает себя сыном её, обу-
страивает, если покорителем-
хозяином – разрушает. Кре-
стьянская жизнь от века 
– созидательная, согласуемая 
с ритмами и законами приро-
ды, космоса, и именно такой 
жизнью два с половиной века 
жил Нижний Карабут.

Не так давно село отпразд-
новало своё 250-летие. И 
устроители праздника не за-
были вспомнить о своих пред-
ках. Разумеется, перечислить 
всех они не могли ни устно, ни 
на бумаге, поскольку многие 
предшественники наши миру 
незнаемыми были положены 
на погосте, под кресты, скоро 
сотлевшие. Но всё одно – дух 
благодарности ушедшим жил 
в праздничном дне и в душах 
людей, чувствовавших себя 
кровно связанными с про-
шлым бытием села.

«Спасибо» надо сказать 
устроителям торжества, ко-
торые почувствовали его не-
обходимость для дальнейшей 
жизни села. И как блиста-
тельно удалось подготовить, 
организовать и провести этот 
праздник им, учителям, би-
блиотекарям, людям села и 
города, среди которых пер-
выми и самыми преданными 
делу были нижнекарабутские 
россошанцы Александр Ма-
тющенко, Любовь Плотникова, 
нижнекарабутцы, ведущие 
празднество Инна Красавцева, 
Нина Мелешко, Светлана Не-
стеренко, Надежда Полтарико-
ва, с радостью перечислил бы 
всех – долгий перечень сель-

чан, потому что в конце концов 
весь Нижний Карабут, соборно 
объединясь в зале Дома куль-
туры, был как проживающий 
жизнь в двести пятьдесят лет 
единый человек. Он же и ис-
полнитель сценария, и поэт, и 
песенник, и художник – вну-
тренняя талантливость земля-
ков открылась воочию.

Повидав немало сценарных 
воплощений во многих городах 
мира, я был по-настоящему 
обрадован искусством милых, 
обаятельных ведущих – они 
шли по сценарному шляху 
словно выпускницы высших 
сценарных и режиссёрских 
курсов, но только к искусству 
добавлялось добросердечие, 
искренность, и милые, обая-
тельные славянки-ведущие, и 
«идеологи» праздника так вы-
строили сценарий, что никто 
не был забыт, ни наши далёкие 
первопоселенцы, ни участники 
военных кампаний разных 
веков, ни погибшие в Великой 
Отечественной, ни старые кре-
стьяне, но совсем молодые, ни 
сеятели и жнецы, ни кузнецы и 
строители, ни новопоселенцы, 
ни ученики, ни младенцы – ни-
кто, никто!..

Но праздник отшумел, что 
дальше? И здесь имя подвиж-
ника возрождения родного 
села Александра Матющенко, 
человека трудной судьбы и 
большой надежды и веры, 
с удовольствием повторим 
вновь. Педагог и предпри-
ниматель, административный 
и общественный деятель, он 
бросил клич о возрождении 
села – именно на празднике, 
а скоро этот клич перерос в 
дела. Минувшим сентябрём в 
Нижнем Карабуте был открыт 
давно задуманный завучем 
школы Инной Красавцевой 
вместе с учителями и уча-
щимися школьный музей – с 
этнографической и историко-
литературными экспозициями. 
А через месяц порадовались 
пожилые сельчане: благодаря 
доброй энергии радетелей 
Нижнего Карабута был ду-
шевно проведён праздник 
много поработавших, и хлеба 
растивших, и детей растив-
ших и, что греха таить, ныне 
часто подзабытых или вовсе 
забытых. Праздник – с при-
вычными словами благодар-
ности, с песнями и баяном, 
с хлебосольным столом. И 
всё же это был не просто жи-
тейский праздник, а в чём-то 
«философский», задуманный 
и проведённый в понимании 
того, что без благодарности 
старшим поколениям, и даже 
ушедшим, не может быть по-
настоящему наполненной, 
благодатной жизни.

А главное – в год 250-ле-

т и я  Н и ж н е г о  К а р а б у т а 
подвижниками-карабутцами 
был выпестован престольный 
праздник Михаила Архан-
гела, уместно сказать, пер-
вый (после революционно-
разрушительного похода на 
церковь) престольный празд-
ник в районе. Ему предше-
ствовало широкое устроение 
территории вокруг церкви: 
православная молодёжь во 
главе с благочинным Рос-
сошанского округа отцом 
Андреем, местные жители 
поистине прорубили дорогу 
к храму, освобождая пяди 
земли вокруг остова церкви от 
задичало-непролазных акаций. 
По сравнению со многими раз-
рушенными, взорванными в 
лихие времена православными 
храмами местной церкви «по-
везло»: потревожили только 
её верх, а так она, по счастью, 
не под химический склад или 
тракторную мастерскую опре-
делённая, долгие годы явля-
лась уголком детского вос-
питания и просветительства: 
в ней располагалась поначалу 
семилетняя школа, затем – дет-
ский сад. В день празднования 
исторической даты села рядом 
с церковью, у поклонного кре-
ста, состоялся первый обще-
сельский молебен. 

К радости верующих, по-
клонный крест, впервые в 

районе установленный в Ниж-
нем Карабуте, стал реально-
стью района: и в Россоши, и 
в Алейниково, и на хуторе 
Украинский поднялись по-
клонные кресты, – призыва-
ми и деятельным участием 
Матющенко воздвигнутые. 
И справедливо, что именно 
он, председатель комитета 
по возрождению села, указом 
митрополита Воронежского 
и Борисоглебского Сергия 
назначен председателем при-
ходского совета Михайло-
Архангельского храма в Ниж-
нем Карабуте.

*   *   *
Сожжённые в войне, изму-

ченные бесконечными перело-
мами, перекроями, переделами, 
измаявшиеся в реформистских 
прожектах, подкошенные ака-
демически властным косохо-
дом на «неперспективный» 
сельский мир, тысячи, десятки 
тысяч славянских сёл и дере-
вень сошли с географической 
карты. Горше – с земли. Веками 
длившееся органическое, кос-
мосом овеянное соединение 
– земля, село, люди – давало 
основность и малому окрест-
ному миру и большому миру 
страны, да и континента. И вот 
сельский образ земного бытия, 
который изламываем был во 
весь двадцатый век, катастро-
фически, подобно шагреневой 

коже, убывает, сужается, и 
скоро едва не в каждом районе 
останется сёл – в лёгкий пере-
счёт по пальцам.

Ныне по миру катит глоба-
листский каток, он подминает 
под себя не то что сёла и уезд-
ные или губернские города, он 
страны подминает. Что будет 
через полвека – ни один футу-
ролог не подскажет. И малая 
родина, и даже большая, для 
молодых – словно бы размы-
тое понятие. И всё же у нас, 
страны веками крестьянской, 
всегда было в правиле: по-
мирать завтра – сегодня рожь 
сей. А то уже идёт речь об 
«эволюционной смене» уклада 
и духовно-психологического 
склада народа. Не органиче-
ском во времени изменении 
так называемого менталите-
та, но смене его, мол, народ 
архаичен, леностен, недоста-
точно деятелен… как будто не 
он проложил пути и освоил 
пространства от Балтики до 
Тихого океана.

Крестьянский народ на-
сквозь космичен, и каждый 
клин земли, и каждый чело-
век – через солнце и звёзды, 
дожди и снега – связан с небом, 
с космосом. Не оттого ли и рус-
ский философский космизм 
– уникален духовно-высоким, 
памятливым. А нас пытаются 
впрячь в колесницу западного 

прагматизма. Будто у нас не 
может быть своей трудовой ра-
чительности, будто никогда и 
не бывало истового отношения 
к земле-кормилице, и разве 
наш выдающийся учёный эко-
номист и писатель Александр 
Чаянов был уж столь не прав, 
когда говорил о возможном 
процветании страны.

Правда, не воплотились в 
жизнь, да и не могли вопло-
титься его идеи-предсказания 
из «Путешествия моего бра та 
Алексея в страну крестьян-
ской утопии». Ге рой повести 
сказочно переносится из 1921 
го да, из Москвы, где на ми-
тингах в Политехническом 
революционно-воинственная 
публика ополчается против 
семьи и традиций, в 1984 год, в 
Москву, так сказать, крестьян-
ского образца. Герой «Путеше-
ствия...» узнает, что в 1934 году 
после подавления элитарного 
путча-восстания, «имевшего 
целью установление интелли-
гентской олигархии наподо-
бие французской», впервые 
был организован целиком 
крестьянский Совнарком, а 
съезд Советов принял антиур-
банистический декрет о сносе 
городов числен ностью свы-
ше двадцати тысяч жителей. 
Видя порядок и процветание, 
путешественник из двадца-
тых в восьми десятые годы 
спрашивает, на каких новых 
основаниях сложилась русская 
жизнь после крестьянской 
революции тридцатых годов. 
Из восьмидесятых – ему от-
вечают: «В основе нашего 
хозяйственного строя так же, 
как в основе античной Руси, 
лежит индивидуальное кресть-
янское хозяйство. Мы считали 
и считаем его совершен нейшим 
типом хозяйственной деятель-
ности... В нём труд приходит в 
творческое соприкосновение 
со всеми силами космоса и 
создаёт новые формы бытия. 
Каж дый работник – творец, 
каждое проявление его инди-
видуальности – искусство 
труда». 

Личность – труд – космос. 
Какая естественная и всеобъ-
емлющая мысль, согласуемая 
и с учением Вер надского о 
ноосфере и в то же время ис-
ходящая из глу бин народной 
практики и фольклора!

Человек живёт на земле, на-
деясь и на духовно-культурное, 
и на экономическое возрожде-
ние. Сейчас Нижний Карабут 
утратил сельский Совет, а с 
ним и прежний статус. Но есть 
крестьянское хозяйство «Воз-
рождение», в самом названии 
которого усматривается добрый 
знак. Издревле, да и поныне 
если не всё, то почти всё покоит-
ся на земле и хлебе. Быть хлебу 
– быть и песне. Жить родникам 
– жить рекам Отечества. Быть 
селу – быть России.

Живые родники донского села
Заметки писателя

Депутаты фракции «Справедливая 
Россия» в Воронежской областной 

думе Галина Кудрявцева и Федор Кова-
лев посетили Дом ребенка в поселке Со-
мово. Они побеседовали с сотрудниками, 
обсудили проблемы детского воспитания 
и поблагодарили их за добросовестный 
труд и внимательное отношение к детям. 
Депутаты ознакомились с условиями 
проживания детей, которые в целом их 
порадовали. Обещали помочь в решении 
проблем, которые существуют в детском 
учреждении. В заключение Галина Ку-
дрявцева и Федор Ковалев поздравили 
работников с новогодними и рождествен-
скими праздниками, вручили подарки 
воспитанникам.

В Нововоронеже представители 
«Справедливой России» вместе с Дедом 
Морозом и Снегурочкой поздравили 
многодетные семьи. Председателем 
местного отделения Ольгой Абрамовой 
была подготовлена полуторачасовая 
программа, которая включала в себя 
различные конкурсы. Дети от 2 до 11 
лет читали стихи, танцевали, водили 
хоровод вокруг елки. Программа была 
подготовлена индивидуально для каж-
дой семьи, не один ребенок не остался 
без внимания и без подарка. У ребят 
остались незабываемые впечатления, 
ведь к ним домой приходил настоящий 
Дед Мороз.

Такая же акция для многодетных се-
мей была проведена и в Новохоперске.

Секретарь бюро Совета Воронеж-
ского регионального отделения партии 
«Справедливая Россия» Сергей Асеев и 
председатель местного отделения Юрий 
Прошин посетили Бобровскую воспи-
тательную колонию. На сегодняшний 
день в ней находятся 63 осужденных. 
Представители партии поздравили вос-
питанников с праздниками, вручили 
подарки, в частности, DVD-караоке 
с диском песен. Воспитанники были 

очень довольны подарком и сразу про-
демонстрировали свой талант, спев ряд 
патриотических песен.

Новогодние праздничные мероприя-
тия были проведены в большинстве 
местных отделений политической пар-
тии. Председатели местных отделений 
в Хохольском, Лискинском и Борисо-
глебском районах посетили приюты 
для детей-сирот. Вручили новогодние 
подарки, организовали сладкий стол, 
создав атмосферу праздника, где каждый 
ребенок, оставшийся без родителей, смог 
почувствовать уют и тепло.

В Павловском, Панинском и Ново-
хоперском местном отделении в Доме 

культуры были организованы театра-
лизованные представления с участием 
любимых героев. После просмотра 
спектакля были проведены различные 
конкурсы, по результатам которых каж-
дый ребенок получил подарок от Деда 
Мороза. Ребята подготовились к при-
ходу гостей, читали стихи и пели песни. 
В школах Новохоперского, Павловского 
и Панинского районов были проведены 
новогодние утренники, на которых уча-
щиеся в праздничных костюмах водили 
хоровод вокруг елки. 

Пресс-служба регионального 
отделения политической партии 

«Справедливая Россия».

У детворы побывал 
«справедливый» Дед Мороз
В партиях и движениях | В новогодние и рождественские праздники представители 
партии «Справедливая Россия» провели многочисленные мероприятия для детей

«А мать грозит 
ему в окно…»
Начало  |  Страница 1 

Но аппетит чиновников от 
всех этих скандалов ничуть 
не испортился: в конце ноя-
бря был арестован начальник 
департамента контрольного 
управления президента Андрей 
Воронин. Вместе с бывшим 
замглавы Минздрава Алексеем 
Вилькеном и еще четырьмя 
арестованными они предлагали 
продавцам медтехники ис-
ключить их из черного списка 
всего за 1 млн долларов. Спи-
сок Воронин составлял сам. В 
основном, взятки получали на 
банковские счета, но в процессе 
обысков в квартирах и на дачах 
чиновников обнаружены рос-
сыпи тугих пачек с долларами.

Через два дня после прези-
дентского гнева Прокуратура 
Воронежской области обнару-
жила нарушения на конкурсах в 
2008 году по закупке шести то-
мографов ГУЗом Воронежской 
области. Областной бюджет 
получил тогда от федерального 
391,8 млн руб на закупки мед-
оборудования для больниц, а 
Главное финуправление и ГУЗ 
провели конкурс так ловко, что 
томографы покупали только 
вместе со спецрентгеновскими 
комплексами.  Совершенно 
случайно такой рояль в кустах 
смогло обеспечить лишь ЗАО 
«Интегральные логистические 
экспертные системы в меди-
цине» из Москвы. Оно и стало 
единственным участником и 
победителем, оно же сумело 
продать оборудование по двой-
ной цене, а уж кто и как делил 
барыши, прокуратуре и ФСБ 
неведомо. 

Облпрокуратура передала 
материалы в СУ СКП РФ по 
Воронежской области с подо-
зрением на ч.3 ст.285 УК РФ 
(злоупотребление должностны-

ми полномочиями, повлекшее 
тяжкие последствия). Купили 
томографы по 89-95 млн руб 
при рыночной цене 28-40. Ущерб 
федеральному бюджету - 200 
млн руб.

В марте 2009-го Воронежский 
следственный комитет при Про-
куратуре РФ уголовное дело, 
возбужденное в июле 2007 года 
по ч.2 ст.285-2 УК РФ (нецеле-
вое расходование бюджетных 
средств в особо крупном раз-
мере), прекратил за истечением 
срока давности. Такое решение 
дорогого стоит…

А из президентского гнева 
вышел один конфуз: коррупция 
оказалась неприступной. Прав-
да, в отличие от Воронежской 
облпрокуратуры в соседних 
областях дела уголовные воз-
будили. В Тульской области, 
например, - на бывшего дирек-
тора тамошнего ГУЗ. В конце 
октября в Курской области 
возбуждено уголовное дело по 
закупке четырех томографов. 
Правда, по смешной статье - ч.1 
ст.293 УК РФ (халатность). 

Орловский следственный 
комитет возбудил уголовное 
дело в отношении начальника 
Управления здравоохранения 
Юрия Кузнецова. Тоже - халат-
ность.

Так что бояться им нечего. 
Наоборот: в Воронежской об-
ласти, где всей правоохрани-
тельной рати не хватило даже 
на безобидное уголовное дело 
за халатность, на реализацию 
нацпроекта «Здоровье» в 2011 
году выделено 79,6 млрд ру-
блей. Партия «Единая Россия» 
объявила, что обеспечит кон-
троль за финансированием по 
партийному проекту «Качество 
жизни (Здоровье)». Так и хо-
чется сказать: «Контролируйте 
на здоровье!»
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Внимание!
Воронеж перейдёт на семизначную нумерацию 

с 1 февраля 2011 года
Воронежский филиал ОАО «ЦентрТелеком» напоминает, что с 1 февраля 2011 года 

воронежские телефонные номера городской телефонной сети станут семизначными. 
Набирая местные телефонные номера в пределах Воронежа, необходимо в начале 
номера набирать ещё одну цифру – двойку. 

Пример:
Действующий  номер: 55-16-52.
Будущий номер:  2-55-16-52.

Также напоминаем номера сервисных и справочных служб компании. 
Бесплатная справочная служба по полным данным физических лиц (фамилия, имя, 

населенный пункт, название улицы) и по социально значимым организациям  доступна 
по номерам  118 или  8 800 4500-118. 

Платная  справочная служба доступна по номерам  138 или  8 800 4500-138 - 
информационно-справочные услуги (42 руб. за каждую минуту). 

Единый номер поддержки клиентов ОАО «ЦентрТелеком»:  8-800-4500-150 или 
150.

Полный список номеров Единой Справочной Службы на сайте www.vsi.ru

Служба по связям с общественностью
Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком».

реклама

реклама

1. Управление Федерального казначейства по 
Воронежской области объявляет конкурс на за-
мещение вакантных должностей:

1.1. Отдел ведения федеральных реестров: за-
меститель начальника отдела;

1.2 Отдел финансового обеспечения: казначей 
(2 единицы), старший специалист 1-го разряда, 
старший специалист 2-го разряда;

1.3. Отдел внутреннего контроля: старший каз-
начей, казначей.

Основные требования к кандидатам:
 - К образованию: заместитель начальника 

отдела, старший казначей, казначей - наличие  
высшего профессионального образования;

Старший специалист 1-го и 2-го разрядов – на-
личие среднего профессионального образования, соот-
ветствующего направлению деятельности.

-К стажу: старший казначей, казначей, старший 
специалист 1-го и 2-го разрядов - без предъявления 
требований к стажу;

Заместитель начальника отдела - не менее 2 
лет стажа государственной гражданской службы 
(государственной службы иных видов) или стаж 
работы по специальности не менее 4 лет.

2. Прием документов по вакантным должностям 
осуществляется ежедневно кроме субботы и вос-
кресенья с 10.00 до 12.00 по адресу:  г. Воронеж,  
ул. Куцыгина, 15а, тел. 69-70-36

3. Прием документов на конкурс начинается со 
дня публикации объявления в газете «Коммуна»  
и заканчивается через 30 дней со дня публикации 
объявления.

4.  Для  участия в конкурсе гражданин (граждан-
ский служащий) представляет  документы:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную 

анкету;
в) копию паспорта или заменяющего его документа 

(соответствующий документ предъявляется лично 
по прибытии на конкурс);

г) копии документов, подтверждающие необходи-

мое профессиональное образование, стаж работы и 
квалификацию:

копию трудовой книжки (за исключением слу-
чаев, когда служебная (трудовая) деятельность 
осуществляется впервые) или иные документы, 
подтверждающие трудовую (служебную) деятель-
ность гражданина;

копии документов о профессиональном обра-
зовании, а также, по желанию гражданина, о до-
полнительном профессиональном образовании, о 
присвоении ученой степени, ученого звания;

д) копию страхового свидетельства обязательного 
пенсионного страхования, за исключением случаев, 
когда служебная (трудовая) деятельность осущест-
вляется впервые;

е) копию свидетельства о постановке физического 
лица на учет в налоговом органе по месту жительства 
на территории Российской Федерации;

ж) копии документов воинского учета – для во-
еннообязанных и лиц, подлежащих призыву на 
военную службу;

з) справку о доходах, об имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера; справку о доходах, 
об имуществе и обязательствах имущественного 
характера супруги (супруга) и несовершеннолетних 
детей гражданина, претендующего на замещение 
должности федеральной государственной службы;

и) заключение медицинского учреждения о наличии 
(отсутствии) заболевания, препятствующего посту-
плению на государственную гражданскую службу 
Российской Федерации и муниципальную службу 
или ее прохождению (Учетная форма №001-ГС/у).

5. С подробной информацией об Управлении 
Федерального казначейства по Воронежской об-
ласти можно ознакомиться на сайте: http//31vrn.
roskazna.ru.

6. Несвоевременное представление документов, 
представление их в неполном объеме или с нару-
шением правил оформления без уважительной при-
чины являются основанием для отказа гражданину 
в их приеме.

Объявление (инфОрмация) 
О прОведении ОткрытОгО кОнкурса

реклама

Прощай, алкоголизм!
здоровье | В Европейской клинике «Сиена-мед» предлагают эффективные методы борьбы с «зелёным змием» 

«Избавление от алкоголизма – 100-
процентный результат!», «Вывод из 
запоя. Эффективно», «Лечение алко-
голизма на уровне ДНК». Страницы 
рекламных изданий пестрят сотнями 
подобных объявлений, за которыми в 
большинстве случаев не стоит ничего, 
кроме желания их авторов заработать 
на чужой беде.

Между тем по-настоящему дей-
ственная методика борьбы с алкоголиз-
мом существует. Ее практикуют в Цен-
тре терапии алкогольной зависимости 
Европейской клиники «Сиена-мед». 
Рассказывает научный руководитель 
клиники, доктор медицинских наук, 
профессор Вячеслав Куташов.

- Алкоголизм – это болезнь, которая 
разрушает весь организм. В ее основе 
лежат биохимические, генетические, 
психофизиологические факторы. Ле-
чить что-то одно – значит не лечить 
ничего. Например, популярное в нашей 
стране кодирование – это способ за-
ставить пациента жить в постоянном 
страхе: выпил – умер или попал в 
реанимацию. Окончания срока «коди-
ровки» больной ждет как избавления 
от постоянного стресса. И когда этот 
день наступает, в большинстве случаев 
случается срыв, тяжелейший запой.

 Или взять всевозможные био-
логически активные добавки, которые 

зачастую рекламируются как «вер-
нейшее средство от алкоголизма». Да, 
определенный эффект их употребление 
имеет, тягу к алкоголю некоторые из 
них снижают. Но не убирают совсем. 
А потому могут использоваться лишь 
как дополнение к основному курсу 
антиалкогольной терапии.

В наркологических диспансерах, как 
правило, просто выводят пациентов из 
запоев. И редко кто серьезно занимает-
ся лечением этой болезни.    

Специалисты Европейской клини-
ки «Сиена-мед» тоже практикуют де-
зинтаксионную терапию, но основной 
акцент все же делают на комплексное 
исцеление пациента. Мы разрабо-
тали специальную методику – ПСТ 
(причинно-следственную) терапию, 
суть которой заключается в том, чтобы 

сначала выяснить глубинные причины 
болезни, а потом заниматься ее след-
ствиями. Первичный прием пациентов 
осуществляют сразу несколько специ-
алистов: нарколог, терапевт, психиатр, 
гастроэнтеролог, генетик. Они про-
водят многостороннее обследование, 
ведь алкоголизм нередко влечет за 
собой целый спектр сопутствующих 
болезней. Замечу, что в рамках нашей 
клиники можно сдать более тысячи 
видов анализов, более 120 методов 
функциональной, ультразвуковой, 
биохимической и компьютерной 
диагностики. Объем исследований 
занимает, как правило, всего один 
день. А курс лечения рассчитывается 
индивидуально, с учетом личностных 
характеристик и конкретных причин, 
приведших к болезни. 

От пациента, в свою очередь, требу-
ется соответствующий настрой и осо-
знанное желание отказаться от рюмки. 
К сожалению, многие рассчитывают 
на чудо-средство, которое вылечит их 
за несколько часов. И когда человека 
начинают убеждать, что проблема 
серьезная, и чтобы с ней справиться, 
нужны недели, месяцы, а в тяжелых 
случаях и годы, то он начинает откла-
дывать лечение «на потом», пытается 
найти быстрые методы или вообще от-
казывается от помощи. Мы стараемся 
переломить этот стереотип. В нашей 
клинике пациент может пройти от 

первого шага до самого последнего - 
выздоровления.

Следует помнить, что бывших 
алкоголиков не бывает. Алкоголизм 
- такое же хроническое заболевание, 
как, скажем, гепатит или панкреатит. 
Люди, больные ими, соблюдают меди-
цинские рекомендации: не едят жир-
ного, острого и так далее – и остаются 
в строю. Так же и алкоголик. Чтобы 
нормально жить, ему просто нельзя 
пить. Пациенты нашей клиники на про-
тяжении длительного времени после 
курса лечения находятся под нашим 
наблюдением. Все последующие по-
сещения – бесплатны. 

Особая тема – женский алкоголизм, 
который гораздо «злокачественнее». 
Он быстрее развивается и протекает 
намного тяжелее. В среднем, если у 
мужчин алкоголизм развивается за 
8-10 лет, то у женщин – за 3-5 лет.

К сожалению, большинство людей 
приходят к врачам, когда ситуация 
становится критической. А ведь чем 
раньше выявить зависимость, тем выше 
шансы на быстрое выздоровление. 

Адрес клиники: г. Воронеж, 
ул. 60-й Армии, д. 22б, 
(ост. «Линия»), 
т. 8-4732-47-77-55, 
www.sienamed.ru

На правах рекламы

«Я около Кольцова...»
В субботу, 15 января, в Воронеже состоялось официальное открытие объявленного среди учреждений 
культуры Года Осипа Мандельштама, приуроченного к стодвадцатилетию со дня рождения поэта

Российский поэт, оказав-
шийся в костоломные трид-
цатые годы в ссылке в нашем 
городе, именно здесь создал 
очень значимый цикл стихов, 
вошедший в его ныне знамени-
тые «Воронежские тетради», 
принесшие ему мировую из-
вестность.

Я около Кольцова
Как сокол закольцован, -

писал о своих воронежских го-
дах Мандельштам, сумевший 
даже в той полуголодной своей 
«закольцованности» создать 
поэтический пласт, проникну-
тый высокой любовью к нашей 
земле.

Где больше неба мне – 
            там я бродить готов
И ясная тоска 
               меня не отпускает
От молодых ещё 
              воронежских холмов
К всечеловеческим, 
             яснеющим в Тоскане.
При всей своей подневоль-

ности воронежский период с 
июня 1934-го по май 1937-го  
явился для поэта всё же крат-
кой передышкой между жут-
кой чердынской ссылкой и 
этапом на Колыму, в лагеря, 
где по дороге, во Владивосток-

ской пересылке, и закончилась 
жизнь Мандельштама, сим-
волически похороненного на 
одном из московских кладбищ, 
рядом с могилой его жены 
Надежды Яковлевны. На том 
месте стоит камень с именем 
поэта. А памятники Осипу 
Мандельштаму воздвигнуты 

и в самой Москве, и в Санкт-
Петербурге, и во Владивосто-
ке, и у нас в Воронеже, в 2008 
году.

Памятник в Воронеже – 
один из первых, как  и установ-
ленная на доме, где снимали 
комнату Мандельштамы (ул.
Фридриха Энгельса, 13), ме-

мориальная доска поэту. Она 
вообще оказалась первой в 
тогдашнем СССР. 

Именно с возложения цве-
тов к этому памятному месту, а 
затем и к самому памятнику и 
началась 15 января юбилейная 
акция. О нём говорили, рас-
сказывали, читали его стихи 

известные в Воронеже литера-
торы. И среди них -  писатель 
Олег Ласунский, председатель 
правления регионального от-
деления Союза российских 
писателей поэтесса Галина 
Умывакина, главный режис-
сёр Камерного театра Михаил 
Бычков. Последний сообщил 
и о том, что в Москве, в Цен-
тре Мейерхольда воронежцы 
покажут 23 января свой спек-
такль «Мандельштам». 

О мероприятиях, связан-
ных с увековечиванием памя-
ти Мандельштама, подробно 
рассказывали собравшимся 
руководители областного и 
городского управлений куль-
туры Иван Образцов и Иван 
Чухнов.

Их будет много – этих ве-
черов, лекций, встреч, вы-
ставок. Первая из них – вы-
ставка – открылась в эти дни 
в областной библиотеке имени 
И.С.Никитина. Продолжается 
и активная работа над соз-
данием иллюстрированного 
путеводителя по мандельшта-
мовским местам Воронежа.

Встреча же закончилась 
чтением стихов О.Э.Мандель-
штама молодыми любителями 
его поэзии.

дора Гордина



Крещенские купания
19 января в Воронеж придёт один из самых 

долгожданных христианских праздников 
– Крещение Господне, отмечаемый в честь 
крещения Иисуса Христа в реке Иордан Кре-
стителем. Согласно Евангелиям, на Иисуса во 
время таинства крещения сошёл Святой Дух 
в виде голубя и голос с небес произнёс: «Сей 
есть Сын Мой возлюбленный, в котором Моё 
благоволение».

В честь праздника митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий совершит Божествен-
ную литургию в Покровском кафедральном со-
боре Воронежа. Торжественные богослужения 
также пройдут более чем в двухстах церквах, 
храмах и монастырях Воронежской области. А 
уже в ночь с 18 на 19 января верующие жители 
региона смогут приобщиться к обязательно-
му обряду купания в прорубленной во льду 
проруби. В этом году погода выдалась более 
благосклонной, нежели в прошлые крещенские 
праздники, когда столбик термометра опустился 

до минус 25 градусов.  Температура воды в этом 
году будет +3 – +4 градуса. На территории об-
ласти определено 133 места купания.

- В Воронеже подготовлены шесть традицион-
ных мест для крещенских купаний, - рассказали 
в пресс-службе мэрии. – В Железнодорожном 
районе – на водохранилище у Казанского храма. 
В Боровом – на реке Усманка у Троицкого храма.  
В Коминтерновском районе воронежцы смогут 
искупаться на озере, что находится в Подгорном. 
Жители Левобережного района могут совершить 
омовения на водохранилище у Успенского храма. 
В Ленинском районе – в купели у  почитаемого 
верующими святого источника на улице Софьи 
Перовской. А вот жители Центрального района 
смогут искупаться в водохранилище на Адми-
ралтейской площади.

 Сотрудники областного МЧС рекомендуют 
населению воздержаться от купания в необо-
рудованных местах, не употреблять спиртные 
напитки,  а в случае непредвиденных ситуаций 
звонить по номеру Единой службы спасения – 
«01» (с мобильного - 112).

марина Калинина

алёна ВиШнеВСКаЯ

контрольные экземпляры с публикациями  
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 390088. ул.комиссаржевской, 4а;  ул. пушкинская, 5, каб. 16.

пО расценкам «кОммуны»

«липецкая газета»
«ОрлОвская правда» 

«тамбОвская жизнь» 
«вОльная кубань»

краснодарский край

вы можете сделать заявку на размещение 
рекламы 

в газетах:

«факт» г. брянск

в редакции газеты

реклама

В этом сканворде вместо определений к словам даны ответы. Вот только гласные буквы при этом «выпали».  Уважаемые 
жители города 

и области!
общественная 

приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам  

с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны  
«Медико-сервис»

и «Стоматологии»)  
по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Ре
кл
ам
а.

поздравительная открытка
Сегодня отмечает свой день рождения глава Аннинского муници-

пального района, почетный гражданин Воронежской области 

Василий Иванович 
АВдееВ 

Уважаемый Василий Иванович!
Примите наши самые искренние поздравления! 
Ежедневно Вам приходится решать десятки сложных вопро-

сов, связанных с повышением качества жизни аннинцев. Отмечая 
Ваши незаурядные организаторские способности и высокий про-
фессионализм, исключительную работоспособность и отеческую 
заботу о людях, мы верим, что эти качества и впредь будут служить 
дальнейшему процветанию аннинской земли, росту благосостояния 
наших земляков.  

От души желаем крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
энергии на многие-многие годы!

Друзья, коллеги.

Ф
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